

# TRACER STUDY MAHASISWA LULUSAN PRODI S2 ILMU KEOLAHRAHAAN PROGRAM PASCASARJANA UNIVERSITAS NEGERI YOGYAKARTA

Oleh: **Suharyana, Djoko Pekik I., Ria Lumintuarso dan Widiyanto**

## ABSTRAK

Standar mutu suatu program studi dapat antara lain dapat dilihat dari kinerja alumni. Penelitian ini dilakukan untuk mendapatkan informasi alumni berdasarkan (1) pekerjaan alumni (pekerjaan pada saat sekarang dan status pekerjaan sebelum atau selama studi), (2) motivasi alumni untuk melanjutkan studi di Prodi S2 Ilmu Keolahragaan Program Pascasarjana Universitas Negeri Yogyakarta, (3) mata kuliah yang menunjang pekerjaannya, (4) kegiatan selama kuliah untuk menunjang profesinya serta pengalaman kuliah yang dapat menunjang pekerjaan, (5) faktor-faktor yang menghambat perkuliahan, (6) tanggapan alumni untuk membuka Prodi S3 Ilmu Keolahragaan serta tanggapan alumni untuk melanjutkan studi S3 IK, serta (7) saran dari alumni untuk Prodi S2 IK PPs UNY.

Metode yang digunakan dalam penelitian ini adalah metode survei, dengan teknik angket. Populasi dalam penelitian ini mencakup seluruh alumni mahasiswa S2 Ilmu keolahragaan sejak angkatan tahun 2010 hingga sekarang. Sampel yang digunakan direncanakan menjangkau seluruh populasi. Teknik pengambilan sampel menggunakan *snow balling*. Teknik analisa data dengan analisis deskriptif.

Hasil penelitian menunjukkan (1) Status pekerjaan alumni saat ini tersebar dalam 41% alumni berstatus sebagai PNS yang tersebar di berbagai kementerian dan lembaga, 38% alumni menjadi Guru/Dosen Non PNS, 13% alumni berwiraswasta, 5% alumni menjadi pelatih pada berbagai cabang olahraga, serta 3% alumni menjadi instruktur kebugaran dan aerobik (aerobic and fitness instructor) dan terapis fisik (physical therapist). Sebelum melakukan studi S2 pada Prodi S2 IK PPs UNY, pekerjaan alumni tersebar dalam beberapa jenis pekerjaan, diantaranya 24% berstatus sebagai PNS yang tersebar di berbagai Perguruan Tinggi, 22% menjadi Guru Non PNS, 17% bekerja sebagai karyawan swasta, 7 % menjadi PNS, 7% menjadi Dosen Non PNS, dan 19% belum bekerja. (2) Motivasi alumni untuk melanjutkan studi S2 diantaranya 58% untuk menambah ilmu pengetahuan, 23% menjadi Dosen di Perguruan Tinggi, 10% tuntutan profesi, dan 9% sebagai investasi. (3) Mata kuliah yang menunjang pekerjaan selama studi di Prodi S2 IK diantaranya 55% alumni menyatakan Fisiologi Olahraga, 21% Biomekanika Olahraga, 9% Gizi Olahraga, 8% Metodologi Penelitian Olahraga, dan 7% Teori Pembelajaran. (4) Pengalaman selama kuliah yang dapat menunjang profesinya selama studi di Prodi S2 IK diantaranya 58% alumni menyatakan bahwa pengetahuan dan pengalaman terkait bidang penelitian, 23% program membina olahraga, 10% pola belajar dari buku dan cara presentasi yang baik, dan 9% berkaitan dengan organisasi. (5) Faktor yang menghambat perkuliahan diantaranya 58% dikarenakan kurang fokus kuliah atas alasan mahasiswa sudah bekerja selama menempuh studi di Prodi S2 IK, 23% prosedur penyelesaian studi yang relatif panjang, 10% faktor mental menghadapi tesis, dan 9% berkaitan dengan biaya kuliah. (6) Tanggapan alumni terhadap pembukaan Prodi S3 Ilmu Keolahragaan (PS3 IK) adalah 100% alumni setuju apabila dibuka Prodi S3 Ilmu Keolahragaan (PS3 IK) di PPs UNY. Dari data tanggapan alumni untuk melanjutkan S3 IK di PPs UNY, 85% akan melanjutkan studi S3 di prodi S3 IK di PPs UNY. 23% diantaranya akan melanjutkan studi S3 1-5 tahun yang akan datang. (7) Tanggapan dan saran dari alumni pada PPs UNY, diantaranya: penambahan referensi baru yang relevan dengan bidang ilmu khususnya olahraga, penambahan laboratorium olahraga untuk menunjang proses perkuliahan di PPs UNY, kegiatan-kegiatan tambahan yang mendukung kegiatan akademik seperti Seminar Nasional maupun Internasional Keolahragaan, forum diskusi dengan mahasiswa, dan keikutsertaan mahasiswa dalam penelitian dosen.

Kata Kunci: *alumni, S2 ilmu keolahagaan, UNY*